
Monterrey, Nuevo León, 3 de octubre de 2024. 
 

Versión estenográfica de la Segunda Sesión Extraordinaria de la Comisión 
Jurídica, de Criterios y Resoluciones del Sistema Nacional de Transparencia 
(SNT), celebrada de forma híbrida en sus diferentes sedes de cada organismo 
garante. 
 
Pedro Antonio Rosas Hernández: Muchas gracias, estimado Secretario. 
 
Muy buenos días a todas y todos los que nos acompañan de manera presencial 
desde este magnífico escenario en la Feria Internacional del Libro y a quienes 
están de manera remota a través de las múltiples sedes de esta Segunda 
Sesión Extraordinaria del 2024. Agradezco su atención y asistencia. 
 
Antes de iniciar, le damos una cordial bienvenida a la Coordinadora de la 
Comisión Permanente de Vinculación con el Sistema Nacional de 
Transparencia y Comisionada del INAI, la doctora Norma Julieta del Río 
Venegas a quien le cedemos el uso de la voz para que nos brinde un mensaje 
y agradecemos todo su apoyo para que estemos el día de hoy aquí todos 
reunidos. 
 
Adelante, por favor. 
 
Norma Julieta del Río Venegas: Gracias, Coordinador. 
 
Buenos días a todas, a todos en la distancia y aquí la presencia. 
 
Me da mucho gusto saludarlos y, en efecto, es la primera vez que estamos en 
la Feria Internacional del Libro en Monterrey, es bueno descentralizar, la 
verdad muy bonita y, bueno, como dice el Coordinador, en este escenario 
donde hoy vamos a seguir presentando obras editoriales y en esta sesión de la 
Comisión Jurídica. 
 
Gracias, Coordinadora, a la Secretaria también. Desde luego a los compañeros 
de Nuevo León por la hospitalidad y a los que están aquí y a los que están en 
la distancia que se la perdieron, bueno, se las recomiendo. Para la próxima 
vamos a seguir en Monterrey, si seguimos en el INAI vamos a seguir en 
Monterrey. 



 
Entonces, enhorabuena y bienvenidos a este stand del INAI. 
 
Pedro Antonio Rosas Hernández: Muchas gracias, Comisionada. 
 
Le agradecemos sus palabras y aprovecho el espacio para agradecerle a 
nombre de la Comisión el apoyo que siempre nos brinda, de verdad. También 
agradecer a los anfitriones de Monterrey, muchísimas gracias, de aquí de 
Nuevo León, pues toda su anfitrionía y la verdad es una feria magnífica la que 
estamos presenciando y el stand les quedó muy bien. 
 
Entonces, sin más, siendo las 10 horas con 16 minutos del jueves 3 de octubre 
del 2024, solicito de la manera más atenta a la Secretaria de esta Comisión, la 
Comisionada Liliana Margarita Campuzano Vega, proceda con el pase de lista 
de asistencia, declaración del quórum legal y apertura de la sesión. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Con todo gusto, estimado Coordinador. 
 
De conformidad con los términos de la convocatoria para esta sesión y con 
fundamento en el artículo 61 de los Lineamientos de las Instancias de los 
Integrantes del Sistema Nacional de Transparencia, procederé a desahogar el 
punto 1 del Orden del Día para lo cual pasaré lista a efecto de verificar la 
existencia de quórum legal y procederé a llamarlos por su nombre, rogando a 
todos estar atentos para activar su micrófono. 
 
De igual manera, se les recuerda que si hay alguna persona que esté en 
representación, favor de hacer la mención en el momento correspondiente. 
 
Comisionado Pedro Antonio Rosas Hernández. 
 
Pedro Antonio Rosas Hernández: Presente. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Gracias. 
 
La del uso de la voz. Presente. 
 
Comisionado Adrián Alcalá Méndez. 
 



Laura Perla González Dávila: Buenos días. Laura Perla González en 
representación del Comisionado Adrián Alcalá. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Gracias, Laura Perla. 
 
Comisionada Norma Julieta del Río. 
 
Norma Julieta del Río Venegas: Presente. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Gracias, Comisionada. 
 
Comisionada Josefina Román Vergara. 
 
Elizabeth Vicente González: Buenos días a todas y a todos. Elizabeth Vicente 
en representación de la Comisionada Román. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Muchas gracias. 
 
Graciela Márquez Colín. 
 
Jimena Jiménez Mena. 
 
Jimena Jiménez Mena: Presente. Buen día a todas y a todos. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Buen día, Comisionada. 
 
Luis Carlos Castro Vizcarra. 
 
Rebeca Lizette Buenrostro Gutiérrez. 
 
Cynthia Vanessa Macias Ramos. 
 
Carlos Oswaldo Zambrano Sarabia. 
 
Teresa Dolz Ramos. 
 
Teresa Dolz Ramos: Presente. Saludos cordiales desde Campeche. 
 



Liliana Margarita Campuzano Vega: Saludos, Comisionada. 
 
Sergio Rafael Facio Guzmán. 
 
Acá está mi compañero, a un lado. Buenos días. 
 
María Selene Prieto Domínguez. 
 
Perla Alexia Mendoza Téllez: Buenos días. Perla Mendoza en representación 
de la Comisionada Prieto Domínguez. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Muchas gracias. 
 
Karla Gabriela Fuentes Moreno. 
 
Irma Iveth Villezcas Portillo: Presente. Iveth Villezcas en representación de la 
Comisionada Fuentes Moreno. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Gracias. 
 
María del Carmen Nava Polina. 
 
José Guadalupe Hernández Martínez: Buenos días. José Hernández en su 
representación. Ella se está conectando en este momento. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Gracias. 
 
Paulina Alejandra Urzúa Gómez. 
 
Ayizde Anguiano Polanco. 
 
Paulina Elizabeth Compean Torres. 
 
Eva Gallegos Díaz: Buenos días. Eva Gallegos Díaz, en representación de la 
Comisionada Presidenta. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Muchas gracias. 
 



María Eugenia Pérez Herrera. 
 
María Eugenia Pérez Herrera: Buenos días. Presente. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Buenos días, Comisionada. 
 
Julio César Eláceo Fernández. 
 
Julio César Eláceo Fernández: Presente. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Buenos días. 
 
José Martínez Vilchis. 
 
David Cardoso Barón: Hola. Buenos días. David Cardoso Barón en 
representación del doctor José Martínez Vilchis, Comisionado Presidente del 
INFOEM. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Gracias. 
 
María del Rosario Mejía Ayala. 
 
Juana Inés Jiménez Perdomo: Buenos días. Juana Inés Jiménez Perdomo en 
representación de la Comisionada Mejía Ayala. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Gracias. 
 
Guadalupe Ramírez Peña. 
 
César Martínez Bojorges: Buenos días. César Martínez Bojorges, en 
representación de la Comisionada Guadalupe Ramírez Peña. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Gracias. 
 
Sharon Cristina Morales Martínez. 
 
Arlette Moreno Gutiérrez: Buenos días. Arlette Moreno Gutiérrez en 
representación de la Comisionada Sharon Morales Martínez. 



 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Luis Gustavo Parra Noriega. 
 
Mariela del Carmen Huerta Guerrero. 
 
Mariela del Carmen Huerta Guerrero: Buenos días a todas y todos. Presente. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Buenos días, Comisionada. 
 
Roberto Nava Castro. 
 
María de Lourdes Ortiz Basurto. 
 
María de Lourdes Ortiz Basurto: Hola, qué tal. Buenos días a todas, a todos. 
Presente. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Gracias. Buenos días. 
 
Horacio Díaz Quiñones. 
 
Salvador Romero Espinosa. 
 
Salvador Romero Espinosa: Buenos días. Presente. Saludos a todas y a todos, 
aquí desde Monterrey, Nuevo León. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Muy buenos días, Comisionado. Saludos. 
 
Abraham Montes Magaña. 
 
Abraham Montes Magaña: Muy buenos días. Saludos a todas y a todos. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Saludos, Comisionado. Buenos días. 
 
Ruth Nohemí Espinoza Pérez. 
 
José Guadalupe Guillén: Buenos días. José Guadalupe Guillén en 
representación de la Comisionada Ruth Nohemí Espinoza Pérez. 
 



Liliana Margarita Campuzano Vega: Gracias. 
 
Karen Patricia Flores Carreño. 
 
Fermín Rodríguez García: Buenos días a todos. Fermín Rodríguez García en 
representación de la Comisionada Karen Patricia Flores Carreño del órgano de 
transparencia del estado de Morelos. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Muchas gracias. 
 
Ramón Alejandro Martínez Álvarez. 
 
Ramón Alejandro Martínez Álvarez: Que tal. Buenos días. Presente. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Buenos días, Comisionado.  
 
Esmeralda Isabel Ibarra Beas. 
 
Esmeralda Isabel Ibarra Beas: Presente. Buen día a todas y a todos. 
 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Hola, buenos días, Comisionada. 
 
María Teresa Treviño Fernández. 
 
Diana Elizabeth Jiménez Gutiérrez: Muy buenos días. Diana Jiménez en 
representación de la consejera María Teresa Treviño quien se incorporará en 
unos momentos. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Muchas gracias. Buenos días. 
 
Brenda Lizeth González Lara. 
 
Lissette Guadalupe Salinas Gómez: Buenos días. Lissette Guadalupe Salinas 
Gómez en representación de la consejera Brenda Lizeth González Lara, quien 
se incorporará en unos segundos. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Muchas gracias. Buenos días. 



 
María de los Ángeles Guzmán García. 
 
Buenos días. Comisionada. 
 
María de los Ángeles Guzmán García: Presente. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: José Luis Echeverría Morales. 
 
Dalila Quero Martínez: Buenos días. Dalila Quero Martínez en su 
representación. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Buenos días. Gracias. 
 
María Tanivet Ramos Reyes. 
 
Carelia Abigail Labastida Vega: Buenos días. Carelia Abigail Labastida Vega en 
representación de la Comisionada María Tanivet Ramos Reyes del OGAIP, 
Oaxaca. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Buenos días. Muchas gracias. 
 
Xóchitl Elizabeth Méndez Sánchez. 
 
Rita Elena Balderas Huesca. 
 
Rita Elena Balderas Huesca: Buenos días. Presente. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Buenos días, Comisionada. 
  
Magda Eugenia de Jesús Lozano Ocman. 
 
José Roberto Agundis Yerena. 
 
Claudette Yanell González Arellano. 
 
Javier Marra Olea. 
 



Alejandra Vargas Vázquez. 
 
Alejandra Vargas Vázquez: Buenos días. Presente. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Buenos días, Comisionada. 
 
José Gerardo Navarro Alvizu. 
 
Ana Cristina García Nales. 
 
Ana Cristina García Nales: Buen día. Presente. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Buenos días, Comisionada. 
 
Ana Cristina García Nales: Buen día. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: José Alfredo Beltrán Estrada. 
 
Andrea Villaverde Molina: Andrea Villaverde en representación del 
Comisionado. Buenos días. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Buenos días. Si pudiera activar, por favor, 
su micro porque no se escucha bien. 
 
Andrea Villaverde Molina: Buenos días. Andrea Villaverde en representación 
del Comisionado José Alfredo Beltrán. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Muchas gracias, Andrea. Saludos. 
 
Dulce Adriana Rocha Sobrevilla. 
 
Dulce Adriana Rocha Sobrevilla: Buenos días. Presente. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Acá está. 
 
Luis Adrián Mendiola Padilla. 
 
Carlos Fernando Pavón Durán. 



 
Gabriela Alejandra Estrella Herrera: Buenos días. Gabriela Estrella en 
representación del Comisionado Pavón. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Buenos días. Muchas gracias. 
 
Samuel Montoya Álvarez. 
 
Raúl Díaz Ledezma: Buenos días. Licenciado Raúl Díaz Ledezma en 
representación del Comisionado Samuel Montoya Álvarez. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Muchas gracias. Buenos días. 
 
Fabiola Gilda Torres Rodríguez. 
 
Raúl Díaz Ledezma: De igual forma, de la Comisionada Fabiola Gilda Torres 
Rodríguez y de la Comisionada Nubia Coré Barrios Escamilla. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Muy bien. Muchas gracias. 
 
Por normatividad la tengo que mencionar, Nubia Coré Barrios Escamilla. 
 
Ya nos comentaron que está en representación. 
 
Asimismo, aprovechamos para dar la bienvenida como participante que se 
incorpora recientemente a esta Comisión, al Comisionado Félix Fernando 
Ramírez Bustillo, ahora sí que de nuestros anfitriones del Instituto de Nuevo 
León. Bienvenido. 
 
Magda Eugenia de Jesús Lozano Ocman: Hola, amiga. Perdón, Lili, Pedro. 
Quintana Roo, presente, Magda Lozano. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Muchas gracias, Magda. 
 
Roberto Nava Castro: Guerrero, igual, Roberto Nava. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Muchas gracias. Se toma nota. 
 



Una vez dado el pase de lista, Coordinador, le comento que contamos con la 
asistencia de 42 asistentes integrantes de esta Comisión, por lo que existe 
quórum legal para sesionar. Y siendo las 10 horas con 29 minutos, puede ser 
declarada instalada la Segunda Sesión Extraordinaria de 2024 de la Comisión 
Jurídica, de Criterios y Resoluciones del Sistema Nacional de Transparencia. 
 
Pedro Antonio Rosas Hernández: Muchas gracias, Secretaria. 
 
Una vez que se ha informado que se cuenta con el quórum legal para sesionar, 
se declara instalada la Segunda Sesión Extraordinaria de la Comisión Jurídica 
de Criterios y Resoluciones del Sistema Nacional de Transparencia para los 
fines a que fueron convocados. 
 
Por lo que le solicito a la Secretaria si es tan amable, proceda a desahogar el 
siguiente punto enlistado en el Orden del Día. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Con mucho gusto, Coordinador. 
 
En desahogo del punto 2 del Orden del Día, se informa que el mismo se circuló 
previamente en conjunto con la convocatoria para esta sesión, por lo que se 
tiene los siguientes asuntos a tratar: 
 
1. Lista de asistencia, declaración de quórum legal y apertura de la sesión. 
 
2. Aprobación del Orden del Día. 
 
3. Lectura y, en su caso, aprobación del acta correspondiente a la Segunda 
Sesión Ordinaria, celebrada el 12 de julio del año en curso. 
 
4. Lectura y, en su caso, aprobación del acta correspondiente a la Segunda 
Sesión Extraordinaria de Comisiones Unidas, Jurídica, de Criterios y 
Resoluciones y de Tecnologías de la Información y Plataforma Nacional de 
Transparencia, ambas del Sistema Nacional de Transparencia, llevada a cabo 
el pasado 9 de agosto del año en curso. 
 
5. Presentación de experiencias del Programa de Estancias Interinstitucionales 
del Sistema Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección 
de Datos Personales. 



 
6. Clausura de la sesión. 
 
Es cuanto, Coordinador. 
 
Pedro Antonio Rosas Hernández: Muchas gracias, Secretaria. 
 
Una vez dada lectura del Orden del Día y toda vez que se trata de una sesión 
extraordinaria, de conformidad con el artículo 58 de los Lineamientos antes 
citados, no ha lugar a abrir espacio para el tratamiento de asuntos generales. 
 
En virtud de lo anterior, les solicito a la Secretaria sea tan amable de someter 
a votación el Orden del Día para esta sesión, por favor. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Con todo gusto, estimado Coordinador. 
 
Se somete a la consideración de las y los integrantes presentes de esta 
Comisión el Orden del Día, por lo que le solicito, favor de levantar la mano los 
que estén a favor. 
 
Muchas gracias. 
 
Ahora solicito que se manifiesten oralmente y levantando su mano quienes 
estén en contra. 
 
Muchas gracias. 
 
Coordinador, le informo que el Orden del Día para esta sesión ha sido 
aprobado por unanimidad. 
 
Es cuanto. 
 
Pedro Antonio Rosas Hernández: Muchas gracias, Secretaria. 
 
Le solicito sea tan amable de continuar con el desahogo del Orden del Día. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Con todo gusto. 
 



En desahogo del punto 3 del Orden del Día referente a la lectura y, en su caso, 
aprobación del acta correspondiente a la Segunda Sesión Ordinaria de esta 
Comisión, celebrada el 12 de julio del año en curso, en términos del artículo 
65 de los Lineamientos y toda vez que el proyecto de acta fue circulado 
previamente, consulto en votación económica si se dispensa la lectura de ésta. 
 
Quiénes estén a favor de la dispensa de la lectura del acta, sírvanse 
manifestarlo levantando su mano. 
 
Muchas gracias. 
 
Ahora, solicito que quienes estén en contra de la dispensa de la lectura del 
acta, favor de manifestarlo en forma oral y levantando su mano. 
 
Muchas gracias. 
 
Coordinador, le informo que por unanimidad fue aprobada la dispensa de la 
lectura del acta de la Segunda Sesión Ordinaria del 2024. 
 
Ahora, someteré a aprobación de los presentes el acta de la Segunda Sesión 
Ordinaria de 2024 de esta Comisión, celebrada el 12 de julio de 2024. 
 
Quienes estén a favor de la aprobación del acta sírvanse manifestarlo 
levantando su mano. 
 
Muchas gracias. 
 
Ahora solicito a quienes estén en contra de la aprobación del acta, favor de 
manifestarlo de manera oral y levantando su mano. 
 
Muchas gracias. 
 
Coordinador, le informo que por unanimidad fue aprobada el acta 
correspondiente a la Segunda Sesión Ordinaria de 2024 de esta Comisión 
Jurídica, de Criterios y Resoluciones del Sistema Nacional de Transparencia que 
se llevó a cabo el 12 de julio del año en curso. 
 
Es cuanto. 



 
Pedro Antonio Rosas Hernández: Muchas gracias, Secretaria. 
 
Le solicito continúe con el siguiente punto del Orden del Día, por favor. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Con todo gusto, estimado Coordinador. 
 
En desahogo del punto 4 del Orden del Día referente a la lectura y, en su caso, 
aprobación del acta correspondiente a la Segunda Sesión Extraordinaria de 
Comisiones Unidas, Jurídica, de Criterios y Resoluciones y de Tecnologías de la 
Información y Plataforma Nacional de Transparencia, ambas del Sistema 
Nacional de Transparencia, llevada a cabo el pasado 9 de agosto del año en 
curso, en términos del artículo 65 de los Lineamientos y toda vez que el 
proyecto de acta fue circulado previamente, consulto en votación económica 
si se dispensa la lectura de ésta. 
 
Quienes estén a favor de la dispensa de la lectura del acta, sírvanse 
manifestarlo levantando su mano. 
 
Muchas gracias. 
 
Ahora solicito, quienes estén en contra de la dispensa de la lectura del acta, 
favor de manifestarlo en forma oral y levantando su mano. 
 
Coordinador, le informo que por unanimidad de votos fue aprobada la 
dispensa de la lectura del acta ya citada. 
 
Ahora, someteré a aprobación de los presentes el acta correspondiente a la 
Segunda Sesión Extraordinaria de Comisión Unidas, en este caso, de la Jurídica, 
de Criterios y Resoluciones y también la de Tecnologías de la Información y 
Plataforma Nacional de Transparencia, celebrada el pasado 9 de agosto de 
2024. 
 
Quienes estén a favor de la aprobación del acta, sírvanse manifestarlo 
levantando su mano. 
 
Muchas gracias. 
 



Ahora solicito a quienes se encuentren en contra de la aprobación del acta, 
favor de manifestarlo en forma oral y levantando su mano. 
 
Muchas gracias. 
 
Coordinador, le informo que por unanimidad de votos, fue aprobada el acta 
correspondiente a la Segunda Sesión Extraordinaria de Comisiones Unidas, 
Jurídica, de Criterios y Resoluciones y de Tecnologías de la Información y 
Plataforma Nacional de Transparencia, celebrada el pasado 9 de agosto de 
2024. 
 
Es cuanto. 
 
Pedro Antonio Rosas Hernández: Muchas gracias, Secretaria. 
 
Le solicito amablemente dé seguimiento al siguiente punto del Orden del Día. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Con todo gusto. 
 
En desahogo del punto 5 del Orden del Día referente a la presentación de 
experiencias del Programa de Estancias Interinstitucionales del Sistema 
Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales, tiene usted el uso de la voz, Coordinador. 
 
Pedro Antonio Rosas Hernández: Muchas gracias, estimada Secretaria. 
 
Seré breve, la verdad es que esta es una parte de agradecimiento. La primera 
es en seguimiento a un programa que se le ocurrió a mi compañero 
Comisionado, el doctor Salvador Romero, quien en la idea de generar un 
federalismo participativo y que somos un Sistema Nacional de Transparencia, 
pues debíamos de intercambiar experiencias, de ahí que nació la idea de que 
las personas que forman parte de los organismos garantes se trasladen a otras 
entidades para que conozcan el funcionamiento de otros estados y así se 
traigan las mejores prácticas y también dejen, en los lugares a los que van, 
ideas para aplicar al respecto. 
 



La verdad es que fue una experiencia muy grata, recibir, en el caso de Jalisco, 
a personal de Chihuahua y de Nuevo León, de aquí del Instituto de Nuevo León 
y nos quedamos ahí con gratas experiencias y con excelentes buenas prácticas. 
 
Debo de decir también que la idea del video que vamos a presentar fue idea 
de mi estimada Secretaria, de Lili Campuzano, y sin más se los vamos a 
proyectar para que se den cuenta de la vivencia que tuvieron las personas que 
estuvieron en los diferentes institutos del país. 
 
Por lo que sin más lo vamos a presentar y también es el segundo año que 
personal del Instituto Nacional, del INAI, asiste, esto gracias al apoyo de la 
Comisionada Norma Julieta del Río quien el año pasado se dio cuenta que 
personal del INAI no era parte de intercambio y también que de los estados les 
interesa mucho acudir para ver qué es lo que está sucediendo en el INAI, 
digamos, que ahorita se van a dar cuenta que las personas se llevan un grato 
recuerdo de haber estado ahí, se llevan las buenas prácticas de sus estados. 
 
Adelante con el video, por favor. 
 
Proyección de video: Mi nombre es Bexabeth Zárraga Hernández. Soy 
verificadora en el Instituto de acceso a la información pública para el Estado 
de Guanajuato. Este año pude participar en las estancias interinstitucionales 
asistiendo al Instituto de acceso a la información pública y protección de datos 
personales del Estado de Tlaxcala. Dentro del área de verificación pudimos 
compartir algunas experiencias y formas de trabajo. Lo que me llevo a mi 
instituto es compartirles una herramienta que denominan ellos CISOT, que es 
el medio por el cual notifican y están en contacto con sus sujetos obligados y 
mantienen actualizada la información de las personas que llegan directamente 
a las unidades de transparencia. Aprovecho la oportunidad para agradecer a 
mis Comisionados el poder disfrutar de esta experiencia y a los Comisionados 
del Instituto de Tlaxcala por su amabilidad, apertura y gran recibimiento. Estoy 
muy emocionada de haber participado en estas estancias. Ojalá todos mis 
compañeros pudieran disfrutar y vivir esta experiencia. Gracias.  
 
¿Qué tal? Buenas tardes. Como parte del intercambio interinstitucional entre 
el INAI y el organismo garante de Guanajuato, me encuentro aquí. Ha sido una 
experiencia muy grata puesto que el recibimiento del personal ha sido muy 
cálido, personas muy agradables y hemos compartido información sobre 



algunos procesos para la generación de estadísticas sobre todo de recursos de 
revisión y sobre el uso y manejo de la Plataforma ya con esta nueva interfaz. 
En general es muy a gusto, muy grato y esperemos continuar con todos estos 
procedimientos y les pueda servir mucho aporte para lo que ellos requieran.  
 
Hola. Mi nombre es Daniel Adán Castro Alemán. Pertenezco al ICHITAIP 
organismo garante de Chihuahua. Me toco realizar mis estancias en el ITEI 
organismo garante de Jalisco. Durante mis estancias pedí un recorrido para 
conocer el trámite que se le da al recurso de revisión desde que llega a la 
Plataforma Nacional de Transparencia. Durante el programa me di cuenta que 
hay muchas aportaciones que pudiera implementar el Estado de Chihuahua. 
Una es el Sistema de oficialía de partes, ya que el de nosotros es de reciente 
creación y el de aquí me cuentan que tiene más de 15 años, entonces es un 
sistema muy completo. La sugerencia que voy a dar al programa es que tuviera 
mejor coordinación entre institutos para facilitar la información de logística en 
cuestión de alojamiento y transporte. Muchas gracias.   
 
Hola. Yo soy Diana Martínez, vengo del órgano garante del Estado de Jalisco, 
el ITEI, y tuve la fortuna de venir al INFOCDMX por el programa  de estancias 
interinstitucionales y desde que llegué a mí me sorprendieron muchísimas 
cosas: una, su cultura organizacional que la tienen súper desarrollada y está 
muy abocada a la cercanía con la ciudadanía y también me encantó el tema de 
sistematización que tienen para resolver y administrar sus recursos de 
transparencia, los recursos de revisión y pues en general hay muchísimas áreas 
de oportunidad que yo estoy detectando que podemos implementar y estoy 
maravillada.  
 
Buenas tardes. Soy el Licenciado Jorge Alberto Velázquez Puente, me 
encuentro inscrito al Instituto de transparencia, acceso a la información 
pública y de protección de datos personales en el Estado de Nuevo León-
INFONL, en la ponencia del Consejero Francisco Reynaldo Guajardo Martínez, 
como Secretario de proyectos. En el marco del programa de instancias 
interinstitucionales me correspondió visitar el Instituto de transparencia, 
información pública y protección de datos personales del Estado de Jalisco, 
ITEI. Una de las experiencias adquiridas sin duda fue el atestiguar el apoyo 
entre los servidores públicos que conforman el personal del ITEI para la 
realización de sus tareas propias, que ante su diversidad el trato colaborativo 



entre ellos hace que dichas tareas se realicen en un ambiente de armonía y 
con un alto grado de profesionalismo. Gracias.  
 
Hola, mi nombre es Teresita Castro Aguilasocho de CEAIP Sinaloa. Me 
encuentro realizando mi estancia en el INFO Ciudad de México. Quien tiene 
muy buenas prácticas. Algunas de las más rescatables que se pueden replicar 
en CEAIP es el llevar el Pleno a las calles para tener una mayor interacción con 
las personas y que conozcan el quehacer del instituto. También está el sistema 
ATIC, un sistema donde puedes solicitar información y recibir respuesta en un 
tiempo muy muy muy corto. Algunas de las sugerencias para la mejora de este 
programa de estancias es el promoverlo más entre los organismos garantes 
para que la experiencia sea más enriquecedora y se beneficien más servidores 
públicos e instituciones. Muchas gracias.  
 
Hola, soy Iván de la Fuente Cruz, del órgano garante de Tlaxcala. Tuve la 
fortuna de llegar al Instituto Nacional de Transparencia, y particularmente a la 
ponencia de la Comisionada Norma Julieta del Río Venegas. Agradezco todas 
las atenciones brindadas hacia mi persona pero sobre todo la gran disposición 
para el intercambio de ideas y buenas prácticas.  
 
Hola, mi nombre es Erika Delgado Darnica y he tenido la fortuna este año de 
participar en el programa de estancias interinstitucionales del Sistema 
Nacional de Transparencia. Actualmente laboro en el INFO Ciudad de México 
y me tocó participar en el ITAI de Nayarit. El intercambio ha sido bastante 
interesante en cuestión de criterios que hemos podido compartir entre los 
compañeros que laboran aquí en el Instituto, en el ITAI, y nosotros que 
venimos de la Ciudad de México. En cuestión de recursos de revisión en 
materia de acceso a la información y en materia de datos personales. Este tipo 
de actividades me parecen bastante enriquecedora toda vez que tiene que ver 
con formas de resolver los recursos de revisión y la manera de interpretar 
tanto la normatividad como las necesidades sociales las necesidades culturales 
de cada lugar. Eso apertura mucho la posibilidad de que las personas podamos 
resolver los recursos de revisión de una manera un poco más objetiva de una 
manera un poco más amplia con una visión de mayor amplitud y garantía a 
favor de la ciudadanía. Este programa ojalá dure mucho tiempo para poder 
seguir teniendo esta posibilidad de tener intercambios administrativos, 
intercambio de criterios, de principios y de interpretaciones en relación a la 
forma de trabajar de los diferentes organismos garantes. Que, si bien 



formamos parte de una misma república y formamos parte de un mismo 
México, tenemos diversas maneras de conducirnos ante la ciudadanía. 
Entonces ante todo pues la transparencia y nuestra otra parte que es la 
conservación de los datos personales. Muchas gracias.  
 
Vine como invitado al Instituto de Transparencia del IDAIP. Fuimos a una 
capacitación al Ayuntamiento de Durango, nos integramos al jurídico, vimos 
cómo resuelven sus recursos, también vimos cómo preparan el pleno, 
participamos en un pleno como testigos, y finalmente terminamos en 
verificación. También compartimos nuestras buenas prácticas en el INAI y 
bueno, una grata experiencia, excelentes anfitriones los Comisionados 
Paulina, la Comisionada Maru, el Comisionado Julio César. Excelentes 
anfitriones. Muchísimas gracias, Durango.  
 
Hola, soy Ulises Pérez Fernández del Organismo Garante de la Ciudad de 
México, InfoCDMX, y tuve la oportunidad de realizar la estancia 
interinstitucional en el Organismos Garante del Estado de Colima, INFOCOL. 
Donde fui recibido con muchísima calidez y me hicieron sentir parte del 
instituto en todo momento. La iniciativa del programa de intercambios es muy 
enriquecedora para conocer otras formas de hacer el trabajo que se realiza día 
con día en relación a los derechos que tutelan los garantes en el país. En el 
intercambio de experiencias me llamó la atención la conformación de equipos 
multidisciplinarios que se capacitan en distintos temas para hacer las 
actividades inherentes al Organismo Garante. También el intercambio que 
tienen para la verificación de obligaciones de transparencia y el acercamiento 
que tienen con los sujetos obligados para hacer que estos cumplan con sus 
obligaciones de transparencia. Estoy muy contento y agradecido con la 
oportunidad de haber sido parte de esta experiencia.  
 
Hola, mi nombre es Andrea Tobar del órgano garante de Colima. Me tocó 
realizar el intercambio interinstitucional en el INAI, específicamente en la 
ponencia de la Comisionada Norma Julieta del Río Venegas. Primeramente, 
agradecer todas las facilidades proporcionadas. Fue de verdad una grata 
experiencia pues pude estar de cerca con la ponencia y ver todo el seguimiento 
que realizan respecto de los expedientes de recursos de revisión hasta su 
resolución. Y, claramente, con ello intercambiar ideas y puntos de vista. Sin 
lugar a dudas, me llevo muchas buenas prácticas para el Órgano Garante 
Colimense.  



 
Hola, mi nombre es Shiurabe Montserrat López González. Trabajo en el 
Instituto de transparencia del estado de Nayarit. Me desempeño en el área de 
monitorio de obligaciones de transparencia y en las estancias 
interinstitucionales me tocó acudir al Instituto de transparencia del Estado del 
Colima. En el cual pude contemplar que tenemos distintos procedimientos 
para verificar puesto que manejamos distintos criterios y evaluaciones, así 
como también el uso de diferentes herramientas para la verificación de 
obligaciones de transparencia en el que podríamos apoyarnos mutuamente en 
el Instituto de Colima al Instituto de Nayarit. Sería el dinamismo que tienen 
para hacer las verificaciones. Gracias.   
 
Pedro Antonio Rosas Hernández: Muchas gracias. Es una muestra y lo 
queríamos poner como agradecimiento a todos los organismos que se 
sumaron a este proyecto y a todos los Comisionados que sabemos que tienen 
que hacer un esfuerzo presupuestal en sus estados, pues agradecer el apoyo. 
 
Es cuanto. Muchas gracias. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Muchísimas gracias, estimado 
Coordinador. 
 
Aquí abriríamos un espacio de diálogo para que las o los presentes se pudieran 
manifestar. No omito recordar que cada una de las intervenciones deberán 
tener una duración máxima de tres minutos. 
 
A quienes deseen hacer uso de la voz, les pido, por favor, que lo manifiesten 
en este momento. 
 
Comisionado Coordinador, le comento que nada más tenemos dos personas 
enlistadas, la Comisionada María de los Ángeles Guzmán García y la del uso de 
la voz. 
 
Asimismo, aprovecho para dar la bienvenida a mis compañeras Comisionadas 
Rosalba Ivette Robinson Terán y Dulce María Fuentes Mancillas de los 
organismos garantes de Tamaulipas y Coahuila. Bienvenidas. 
 
Es suyo el uso de la voz, Comisionada. 



 
María de los Ángeles Guzmán García: Gracias, Secretaria. 
 
Felicitar básicamente a la Comisión, felicitar a cada uno de los institutos que 
hicieron el esfuerzo presupuestal para poder enviar a colaboradores de los 
propios institutos porque yo sé que implica un esfuerzo, además de la propia 
gente que fue a hacer las estancias interinstitucionales porque siempre es 
fructífero y muy rico en experiencias y los conocimientos que adquieren 
institucionales de otros organismos a su vez para poder replicar las buenas 
prácticas que ellos ven y las que llevan a su vez a las instituciones que visitan. 
 
Entonces, darles la enhorabuena a todos los participantes de esta actividad e 
incentivarlos a que sigan, sigan haciendo esta actividad. 
 
Gracias. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Muchísimas gracias, Comisionada. 
 
Ahora sí que me toca el uso de la voz, seré muy breve para darles las gracias a 
la Comisionada Norma Julieta del Río por todo su apoyo para este y los 
proyectos que se implementan a través del Sistema Nacional, a mi 
Coordinador Pedro Rosas y mi reconocimiento al creador de la idea de las 
estancias interinstitucionales, doctor Salvador Romero, entrañable amigo. Así 
como agradecer la anfitrionía del organismo garante de Nuevo León para esta 
gran Feria Internacional y también de cada uno de los organismos garantes 
que se sumaron al Programa de Estancias Interinstitucionales. 
 
Este video va a estar siendo difundido a través de las redes. 
 
Coordinador, le informo que no hay más intervenciones. 
 
Pedro Antonio Rosas Hernández: Muchas gracias, Secretaria. 
 
Le solicito amablemente que continúe con el desahogo de la sesión. 
 
Liliana Margarita Campuzano Vega: Muchas gracias, Coordinador. 
 



En seguimiento a la sesión desahogaré lo correspondiente a la síntesis de 
acuerdos, todos ellos con siglas SNT/CJCR/ACUERDO/03/10/2024-EXT02. 
 
1. Aprobación del Orden del Día de la Segunda Sesión Extraordinaria de la 
Comisión Jurídica, de Criterios y Resoluciones del Sistema Nacional de 
Transparencia. 
 
2. Aprobación del acta correspondiente a la Segunda Sesión Ordinaria del 2024 
de la Comisión Jurídica de Criterios y Resoluciones del Sistema Nacional de 
Transparencia, celebrada el 12 de julio del año en curso. 
 
3. Aprobación del acta correspondiente a la Segunda Sesión Extraordinaria de 
Comisiones Unidas, Jurídica, de Criterios y Resoluciones, y de Tecnologías de 
la Información y Plataforma Nacional de Transparencia, ambas del Sistema 
Nacional, llevada a cabo el pasado 9 de agosto del año en curso. 
 
Es cuanto, Coordinador. 
 
Pedro Antonio Rosas Hernández: Muchas gracias, Secretaria. 
 
No habiendo más intervenciones enlistadas ni asuntos por desahogar, en 
atención al último punto del Orden del Día, siendo las 10 horas con 55 minutos 
del día 3 de octubre de 2024, se declara formalmente clausurada la Segunda 
Sesión Extraordinaria de la Comisión Jurídica, de Criterios y Resoluciones del 
Sistema Nacional de Transparencia. 
 
Muchas gracias a todas las personas que integran esta Comisión y que hoy nos 
acompañaron desde la FIL Monterrey y desde diversas sedes, a nuestros 
respectivos equipos locales y a todo el equipo de la Secretaría Ejecutiva del 
Sistema Nacional de Transparencia que nos brindan su ayuda. 
 
Hasta pronto. Muchas gracias, de verdad, por todo el esfuerzo de estar aquí. 
 
Continúa ahora la Sesión de la Comisión de Plataforma Nacional de 
Transparencia y Tecnologías. 
 
Gracias. 

--ooOoo-- 


